

PENSARES Y QUEHACERES

Horacio Cerutti Guldberg

Hacer *Pensares y Quehaceres* pero □sobre todo□ seguir haciéndola, lograr seguir haciéndola, constituye una experiencia sumamente formativa. No dejamos de aprender y de aprehender constantemente. Se ratifica, de manera muy intensa, la potencialidad del trabajo en equipo y las posibilidades insospechadas que abre el apoyo solidario convergente. No solamente se trata de la comprensión de las y los colegas que nos envían desde muchas partes de Nuestra América y del mundo sus valiosas colaboraciones y, a pesar de las presiones de los organismos “evaluadores”, soportan demoras y dificultades con tal de que sus trabajos aparezcan en esta revista que se ha ido convirtiendo en un espacio compartido y compartible. También es la inmensa paciencia por las dificultades que hemos encontrado para el envío de los ejemplares, porque todos sabemos que cuesta más que la misma edición.

Ahora hemos tenido el placer de re-confirmar, por si eso fuera necesario, la fraterna colaboración de la Editorial Eón y, especialmente, de su Director el Lic. Rubén Leyva, al reiterar su ofrecimiento de apoyo en la edición de la revista y su interés en continuar e intensificar las ediciones en las dos colecciones que se han derivado de la misma: “Miradas del Centauro” y “La Letra Hechizada”. Por eso insistimos en seguir, a pesar de todas las dificultades de la crisis, y nos obstinamos en reivindicar la autonomía institucional e intelectual de esta revista.

La crítica situación mundial no deja de mostrar claro oscuros. La crisis financiera no superada y en buena medida insuperable, las tensiones pro bélicas con sustrato atómico en Medio Oriente, la farsa de la droga entre nuestros vecinos del Norte, el renacer de los sesentistas en Francia y un largo etcétera se unen al rescate de los mineros y su complemento mediático en Chile, al ensayo golpista en Ecuador, a los resultados electorales en Venezuela y Brasil, a la reacción masiva y juvenil ante el fallecimiento de Néstor Kirchner



en Argentina, a la desolación por la violencia cada vez más desatada en México, a los pendientes en Haití, a la judicialización de los mapuches.

En este número cumplimos con la publicación de dos homenajes. Uno a Mario Benedetti (1920-2009), el intelectual uruguayo de Nuestra América, que nunca descansó buscando impulsar y recrear una cultura para la liberación. Otro a Kande Mutsaku Kamilamba (1965-2008), colega congoleño también de Nuestra América, dedicado a reivindicar la tradición afroamericana y a cuestionar los modos canónicos de hacer filosofía, asesinado impunemente sin que todavía haya las indispensables aclaraciones ni menos justicia al respecto.

Además, no podemos menos que recordar a los colegas filósofos argentinos Oward Ferrari (1925-2010), Maestro admirado, especialista en Hegel y Marx, quien se exiliara en Heidelberg y Toulouse; y a Osvaldo Ardiles (1942-2010), quien fuera uno de los más destacados Fundadores de la Filosofía de la Liberación, se exiliara en México y regresara a su Córdoba natal. También al filósofo ecuatoriano Bolívar Echeverría (1941-2010), de larga y fecunda trayectoria en México, renovador del marxismo y estudioso del barroco en Nuestra América. ■

Horacio Cerutti Guldberg. Filósofo argentino, nacionalizado mexicano. Doctor en Filosofía por la Universidad de Cuenca, Ecuador. Investigador del CIALC y profesor de la UNAM, en donde es además director del Posgrado en Estudios Latinoamericanos. Doctor Honoris Causa, Universidad “Ricardo Palma”, Lima, Perú, 2006. Doctor Honoris Causa, Universidad de Varsovia, Polonia, 2010. Entre sus libros, cabe mencionar: *Democracia e Integración en Nuestra América (Ensayos)* (Mendoza, 2008); *Filosofías para la liberación ¿liberación del filosofar?* (Argentina, 2008); *Filosofando y con el mazo dando* (Madrid, 2009); *Y seguimos filosofando...* (La Habana, 2009); y *Utopía es compromiso y tarea responsable (Ensayos de utopía V)* (Monterrey, N.L., 2010). Es Director General de *Pensares y Quehaceres. Revista de Políticas de la Filosofía*, editada en México por la Asociación Iberoamericana de Filosofía y Política y la Sociedad de Estudios Culturales Nuestra América. Es miembro del Concepto Editorial de *Archipielago*.